



Deja más de 966 mdp en derrama económica en primer puente vacacional del año

## Vallarta, primero en ocupación hotelera

Puerto Vallarta registró una ocupación hotelera del 82.7%, 15% más que el año anterior. Se posicionó el destino de playa por encima de los 12 destinos turísticos monitoreados por Sectur federal. Jalisco obtuvo una derrama económica de más de 2,842 mdp, esto significa un incremento del 18% con respecto al año anterior.

MERIDIANO/GDL, Jal.- Durante la semana del 30 de enero al 5 de febrero de 2023, en el primer puente vacacional del año con motivo del Día de la Constitución, Puerto Vallarta se posicionó como el destino turístico con mayor

porcentaje de ocupación hotelera a nivel nacional, con un promedio del 82.7%, lo cual representa 15% más que el mismo periodo del año 2022.

Página 3

Mirtha y Navarro junto con las máximas autoridades en materia de seguridad de Nayarit

## Presentan Plan Integral de Seguridad "Bahía Seguro"

De contar con cinco patrullas al inicio de la administración, hoy son un total de 53 unidades las que cuidan la seguridad de los bahíabanderenses.

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- Este lunes, la presidenta municipal Mirtha Villalvazo, presentó al pueblo de Bahía de Banderas el Plan Integral de Seguridad Bahía Seguro.

Con la presencia del gobernador, Miguel Ángel Navarro Quintero; del

Fiscal General, Petronilo Díaz Ponce; el secretario de Seguridad, Benito Rodríguez; la presidenta del Poder Judicial, Rocío González; la presidenta del Congreso, Alba Cristal Espinoza; representantes de la Marina, del Ejército Mexicano y la Guardia Nacional;

representantes de grupos empresariales; autoridades locales; y del pueblo de Bahía de Banderas; la alcaldesa hizo patente el trabajo realizado en el tema de seguridad.

Página 7



## Mientras unos se hinchan de ricos No permitiré que el pueblo muera de hambre: gobernador Navarro

"Nosotros tenemos cinco mil toneladas de frijol que los coyotes no quieren comprar: esto se acabó. Vamos a combatir la inflación con tiendas sociales", sentenció Miguel Ángel Navarro. De acuerdo con el gobernador, las granjas porcinas y las agaveras que ya no quieren en Jalisco están contaminando y destrozando las carreteras: "Hay empresarios que se desatienden y no participan en nada para el bien del estado".

Página 7

Se sigue apoyando a la zona rural, a fin de elevar la calidad de vida de sus habitantes

## Contribuye SEAPAL a cuidar la salud

El organismo brinda apoyo con el desazolve de fosas sanitarias en las comunidades de Boca de Tomates, Getsemaní, Los Reyes y Chula Vista.

Página 6

## COLUMNAS

### VOLANTÍN

En la opinión de... Salvador Cosío Guerra

#### 'GOLPE DE AUTORIDAD'; LA CARGA AÉREA SE VA AL AIFA

El jueves 2 de febrero es especial para el finalmente se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF), edición vespertina, el decreto presidencial por medio del cual se eliminará el servicio de carga del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), dándoles a las compañías que operan ahí un periodo de 108 días hábiles para mudarse a otro aeropuerto. Al margen de la evidente intención política con un decreto cuya dedicatoria

es especial para el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), una de las obras magnas de esta administración, a la que busca inyectarle dinamismo y operación a toda costa, la decisión es muy relevante porque se acabará toda una era en la industria carguera del sector de la aviación, en poco más de 3 meses todo se habrá reconfigurado, solamente el tiempo nos dirá si fue para bien o para mal.

Página 2

## Trending Topic ¡Que lo juzguen!

De acuerdo con una encuesta de la agencia Enkoll, publicada por el diario El País, el 84% de los mexicanos opina que el expresidente de México Felipe Calderón Hinojosa debería ser

investigado por vínculos con el narcotráfico y apenas la mitad de la ciudadanía está enterada del juicio a Genaro García Luna en Estados Unidos, exbrazo derecho del exmandatario panista, a quien

acusan de conspirar para introducir drogas a Estados Unidos, entre otros delitos.

Bajo el tópico «El 84%», Twitter se inundó de críticas contra Calderón Hinojosa y muy pocas voces en defensa del michoacano, a pesar de que la encuesta y sus consecuencias no encontrarán eco en la prensa tradicional, no faltó quien consideró 'es de esperarse que los medios de comunicación en nuestro país no le den la cobertura necesaria, pues en una de esas teleavisas, azteca y otros medios van a salir no salpicados! Embarrados en la porquería que de ese sexenio!!'



**5k** **21k**

## INSCRIPCIONES

21K MEDIO MARATÓN Y 5K CARRERA RECREATIVA DE SEAPAL VALLARTA

**Domingo 26 de marzo del 2023**  
Unidad Deportiva Municipal "Agustín Flores Contreras"

**COSTOS DE INSCRIPCIÓN**

FEBRERO \$300.00 pesos  
MARZO \$350.00 pesos

NO HABRÁ INSCRIPCIONES EL DÍA DEL EVENTO.

#CuidalaUnChorro

# VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

 @salvadorcosio1

 /SalvadorCosio

El jueves 2 de febrero finalmente se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF), edición vespertina, el decreto presidencial por medio del cual se eliminará el servicio de carga del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), dándoles a las compañías que operan ahí un periodo de 108 días hábiles para mudarse a otro aeropuerto.

Al margen de la evidente intención política con un decreto cuya dedicatoria es especial para el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), una de las obras magnas de esta administración, a la que busca inyectarle dinamismo y operación a toda costa, la decisión es muy relevante porque se acabará toda una era en la industria carguera del sector de la aviación, en poco más de 3 meses todo se habrá reconfigurado, solamente el tiempo nos dirá si fue para bien o para mal.

Otros factores, como la conectividad, también tendrán mucho que decir en la nueva faceta del transporte de carga aérea, ya que lo de menos será llegar al AIFA o a algún otro de los aeropuertos del pretendido sistema aeroportuario regional (AIFA, Puebla, Toluca y Querétaro); el asunto será mover a partir de algunos de estos aeropuertos vía terrestre miles o millones de toneladas de diversos productos para el interior del país, así como la propia Ciudad de México y su zona metropolitana.

Pero, ¿de qué tamaño es el pastel que tentativamente se repartirán otros aeropuertos de la región?, al quedar prohibido por decreto el transporte aéreo de carga hacia la Ciudad de México; evidentemente la intención del gobierno federal consiste en que la gran mayoría de esa carga se reorienta a su obra magna, el AIFA.

De acuerdo con cifras de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), que a su vez recoge datos y cifras de los distintos grupos aeroportuarios que operan en México, el año pasado la carga doméstica de los principales aeropuertos de nuestro país tuvo una reducción de 17.3 por ciento para una cifra preliminar de 1 millón 58 mil 364 toneladas en los principales aeropuertos y grupos aeroportuarios que operan en el país.

No es novedad decir que el aeropuerto de la Ciudad de México y su grupo aeroportuario es el que más opera carga aérea en México, al contar con una elevada concentración poblacional; pero lo que resulta interesante es el tamaño del mercado porque es el que en su gran mayoría se pretende que se vaya al AIFA. Dicho sea de paso, el decreto abre la puerta para que, con el paso del tiempo, el AIFA sea un aeropuerto esencialmente especializado en transporte de carga, con cargueras operando, mientras que el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), al parecer, se mantendrá para operaciones de aerolíneas para transporte de pasajeros, ante lo que parece será una inviabilidad en este sentido por parte del AIFA.

En cuanto a transporte de carga, solamente en diciembre del año pasado se movieron por el AICM 7 mil 460 toneladas de carga, lo que representó el 22.70 por ciento de la carga a nivel nacional, casi una cuarta parte del total se concentró en el aeropuerto metropolitano; esta cifra es apenas superior a la suma de los otros dos aeropuertos que más carga mueven en nuestro país.

El aeropuerto de Querétaro movió en diciembre pasado 3,981 toneladas, mientras



## 'GOLPE DE AUTORIDAD'; LA CARGA AÉREA SE VA AL AIFA

que el de Guadalajara registró un total de 3,478 toneladas; la suma de ambas fue de 7,459 toneladas, 22.69 por ciento del total nacional; la suma de los tres aeropuertos más importantes es de 45.39 por ciento, casi la mitad de toda la carga aérea nacional se concentra en estos tres aeropuertos, de ese tamaño es el pastel que se moverá del AICM, cuando menos de una cuarta parte de todo lo que se opera en el país.

Es evidente que las cargueras buscarán la

opción más cercana al gran mercado de consumo nacional, es decir la Ciudad de México y su zona metropolitana. El AIFA debe resultar claramente favorecido; ya sea por razones políticas o no, este aeropuerto recibirá un gran impulso con el decreto publicado el jueves. Si no fue por el lado del transporte de pasajeros, si lo será por el lado del transporte de carga.

En este segmento el otro aeropuerto que destaca es el de Toluca, que curiosamente

también cuando entró en operación (1985) se contemplaba como una opción para el transporte de pasajeros y con ello desahogar lo más posible al de la CDMX que desde entonces ya mostraba problemas de saturación. Todos sabemos la historia, dicha terminal aérea es utilizada cuando mucho para vuelos charter y en otra proporción para carga aérea.

De acuerdo con cifras de la AFAC, este aeropuerto transportó en diciembre pasado 1,503 toneladas de carga aérea, equivalente a 4.57 por ciento del total nacional, muy por debajo de lo que recibe el AICM; lo interesante será saber si con el decreto que elimina el transporte de carga del AICM este aeropuerto incrementa sus operaciones, aunque la desventaja que tiene es que se encuentra más lejos del gran núcleo poblacional que el AIFA.

Carga internacional, el verdadero negocio

Sin duda, el transporte de carga proveniente del extranjero es el verdadero negocio o, como se dice coloquialmente, "la joya de la corona" de este mercado de carga aérea, evidentemente también la mayor concentración poblacional en la Ciudad de México y su zona metropolitana determina todo.

De acuerdo con las cifras de la AFAC, solamente en diciembre pasado el aeropuerto capitalino recibió la cantidad de 44 mil 535 toneladas de productos provenientes del exterior, lo que representa el 65.30 por ciento del gran total nacional. Es decir, más de la mitad de la carga aérea proveniente del exterior se concentra en el AICM y es la que ya no podrá llegar dentro de 108 días hábiles a ese destino.

Este gran negocio es el verdadero atractivo para los aeropuertos alternos que supuestamente podrán captar dicha carga; es claro que el AIFA tendrá la mayor ventaja por su relativa cercanía con la CDMX, sin considerar el estado de las vías de comunicación que serán necesarias para mover la mercancía.

El resto de la carga proveniente del exterior se dirige a otros aeropuertos, pero en realidad cualquier cifra palidece ante lo que se recibe en el AICM y que como decimos es en realidad la "joya de la corona"; el aeropuerto que más carga internacional recibe después del de la CDMX es el de Guadalajara, con 11,276 toneladas registradas en diciembre, equivalente al 16.53 por ciento, lejos muy lejos del AICM, más lejos todavía el aeropuerto de Monterrey y el de Querétaro.

En resumen, el impulso operativo al AIFA llegará por decreto y con la captación del mercado de transporte aéreo de carga más que el de pasajeros, al menos en una primera etapa que durará algunos años. Pero este cambio total tendrá consecuencias, no sabemos qué tan positivas o negativas. El decreto parece una especie de "golpe en la mesa" sin medir efectos, todo en aras de impulsar y hacer operativa y rentable antes de que termine el sexenio una de las obras magnas de la administración.

Ojalá con el paso de los años los beneficios sean mucho más que los perjuicios, México necesita obras y acciones planeadas y de largo plazo que le proporcionen eficiencia, rentabilidad y desarrollo, veremos qué sucede con esta que, en primera instancia, parece una medida autoritaria, ojalá sea la solución.

\*Con información de Alto Nivel  
Opinión.salcosga@hotmail.com  
@salvadorcosio1



### Operativos de la FEPD, segunda semana de febrero

## Fueron localizadas 33 personas denunciadas como desaparecidas

\* Además fueron localizadas 8 adolescentes por la Coordinación de Alerta Amber y 9 mujeres adultas por la Coordinación de Protocolo Alba, todas fueron reintegrados a su núcleo familiar.

MERIDIANO/GDL, Jal.-Derivado del seguimiento a las indagatorias que realiza de forma permanente e ininterrumpida la Fiscalía Especial en Personas Desaparecidas (FEPD) de la Fiscalía del Estado (FE), durante los días del 6 al 12 de febrero del presente año se logró la localización de 33 personas que contaban con denuncia de desaparición en Jalisco. Estos resultados se desprenden del trabajo que se realiza la FEPD en el área metropolitana así como en el interior del Estado, para la localización de personas por las que existe una denuncia por el delito de desaparición ante la FE.

Es importante destacar que del 4 al 10 de febrero de este año, se desplegaron un total de 68 operativos de búsqueda. Además, en ese mismo lapso, al contar con carpetas de investigación debidamente integradas, fue posible vincular a proceso a 10 personas por su probable responsabilidad en la comisión de delitos en la materia.

La institución también ha atendido a 844 personas que han acudido para actualizar información

sobre carpetas de investigación o bien, para la presentación de una denuncia o asesoría jurídica, además de que 141 personas recibieron atención psicológica como parte de los acompañamientos integrales que se brindan a las familias en esta Fiscalía Especial.

También, durante los días ya señalados, fueron localizadas 8 adolescentes por la Coordinación de Alerta Amber y 9 mujeres adultas por la

Coordinación de Protocolo Alba, todos ellos fueron reintegrados a su núcleo familiar.

Los labores de búsqueda y localización de personas son una prioridad para el Estado, por lo que la Fiscalía de Jalisco continuará con estos trabajos de investigación especializada, de forma permanente e ininterrumpida, para salvaguardar los derechos de las víctimas y evitar que los hechos queden impunes.



**Meridiano**

Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador   
**DR. DAVID ALFARO**

Director

**MOISÉS MADARIAGA**  
parameridiano@gmail.com

**MERIDIANO PUERTO VALLARTA**

Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,  
Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.

Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 10881 12389-001. Características 12-1252-70. Certificado de Licitud de Título 3378. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título reservado por la SEP 1587-93. Sistema Internacional de Publicaciones Seriadas CODIGO ISSN-0128-509. Registro COPARMEX 153. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANIERM 6029-93. Los colaboradores que firmen sus escritos son responsables del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se publiquen. Todos los fondos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: Medios Masivos Mexicanos S.A. de C.V. Luz Savillon No. 13-802 Col. del Valle México. Ejemplares diarios en la CDMX: La torre de papel, Club de periodistas de México, Filomeno Mata 6-A CDMX. Alpeor S de R. L. Oficinas Generales, redacción y talleres: Independencia #335 C.P. 63170. Apartado Postal 65, Tepic, Nayarit, México. En caso de suspensión de cualquier edición, sección o anuncio específico de Meridiano, por cualquier causa, solo aceptamos responsabilidad para la reposición de publicidad en la siguiente edición.

Con diversos programas del gobierno municipal

# Beneficia el Profe Michel a más de 100 familias en la colonia Niños Héroe

*\* Realizaron trabajos de rehabilitación y mantenimiento de áreas verdes, espacios deportivos, vialidades, alumbrado, entre otros*

MERIDIANO/Puerto Vallarta.-La colonia Niños Héroe, de la delegación de Ixtapa, recibió este martes la Brigada de Reactivación de Espacios Públicos, encabezada por el alcalde de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, donde personal de las diferentes áreas del Ayuntamiento realizó trabajos de rehabilitación y mantenimiento de áreas verdes y deportivas, vialidades, alumbrado, entre otros, así como la entrega de despensas a los hogares que más lo requieren.

Acompañado por su esposa María de Jesús López Delgado, presidenta del Sistema DIF Municipal y la regidora Sara Mosqueda Torres, funcionarios municipales y representantes vecinales, el Profe Michel recordó que este programa de reactivación de espacios lo viene impulsando su gobierno en todas las colonias del municipio, para mejorar las áreas de esparcimiento y convivencia, así como las condiciones de vida de las familias. Informó que como parte de los trabajos en esta colonia, se dio mantenimiento

a los juegos infantiles y a la cancha de básquetbol; sin embargo, adelantó que en los próximos días se instalarán juegos nuevos en este espacio: un columpio de cuatro plazas, pasamanos, un gusano túnel, dos resbaladillas, una esfera giratoria de uso rudo y un sube y baja para los niños de esta demarcación.

Refirió que los fines de semana se realiza también la jornada de

va en aumento y es importante mantener en buenas condiciones estos espacios para que siga llegando el turismo, que es la fuente principal de ingresos y la economía de todos los sectores y familias del municipio.

El Profe Michel también destacó los programas de Bienestar que impulsa el gobierno federal en apoyo a los adultos mayores de 65 y Más, madres y padres solteros, jóvenes, mejoramiento de escuelas, entre otros, que benefician a muchas familias vallartenses.

Por su parte, la señora Chuyita, presidenta del DIF, se mostró emocionada de visitar esta colonia en una fecha especial por el Día del Amor y la Amistad, para llevar el apoyo con despensas a las familias del lugar, que gestiona con mucho cariño en las empresas que también están comprometidas de corazón con los hogares que más lo necesitan.

El Profe Michel realizó un recorrido por la colonia para supervisar los trabajos de limpieza, poda de árboles, reparación de calles, restablecimiento del alumbrado público y mantenimiento de los espacios deportivos que se realizaron en esta jornada, además de escuchar y atender algunas inquietudes de los vecinos, como el problema de la nomenclatura y la regularización del nombre de algunas calles, además de comprometerse a gestionar ante el Registro Agrario Nacional para solucionar el tema de escrituración que muchas familias tienen pendientes.

Por parte de la junta vecinal, el Profe Michel estuvo acompañado por María Mercedes Toscano Arreola, vocal; Gilberto Ramos Reyes, secretario; María Pulgarín Figueroa, tesorera, así como la delegada municipal Manuela Ramos López y María de la Paz Bolaños Rivera, coordinadora de la zona.



“Sábados por la Transformación” en las diferentes zonas emblemáticas de la ciudad, para mejorar la imagen turística de estos lugares a los visitantes, ya que la afluencia turística



Deja más de 966 mdp en derrama económica en primer puente vacacional del año

# Es Puerto Vallarta primer lugar nacional en ocupación hotelera

*\* Puerto Vallarta registró una ocupación hotelera del 82.7%, 15% más que el año anterior*

*\* Se posicionó el destino de playa por encima de los 12 destinos turísticos monitoreados por Sectur federal*

*\* Jalisco obtuvo una derrama económica de más de 2,842 mdp, esto significa un incremento del 18% con respecto al año anterior*

MERIDIANO/GDL, Jal.-Durante la semana del 30 de enero al 5 de febrero de 2023, en el primer puente vacacional del año con motivo del Día de la Constitución, Puerto Vallarta se posicionó como el destino turístico con mayor porcentaje de ocupación hotelera a nivel nacional, con un promedio del 82.7%, lo cual representa 15% más que el mismo periodo del año 2022.

Además, este destino de playa registró una derrama económica de más de 966 millones de pesos, que equivale a 8% más que el año anterior y una afluencia de alrededor de 144 mil visitantes.

Con estas cifras, el destino se colocó por encima de los 12 destinos turísticos monitoreados por la Secretaría de Turismo (Sectur) federal como Cancún que presentó un 80.8% y Los Cabos con 76.5% de ocupación. Le siguieron Acapulco, Querétaro, Villahermosa, Ciudad de México, Puebla, Aguascalientes, Tuxtla Gutiérrez, San Miguel de Allende y San Cristóbal de las Casas, los cuales representan el 42.5% de los cuartos en los 70 destinos del país.

Por su parte, Jalisco generó más de 2,842 millones de pesos de derrama económica, lo que significa un aumento del 18% en comparación con el mismo periodo del 2022.

La afluencia de turistas fue de aproximadamente 1.1 millones de visitantes, lo que significa un alza de 26% con respecto a la misma temporada en el año anterior; tuvo un porcentaje de ocupación hotelera promedio del 59%, lo que representa un incremento del 12%, en referencia al mismo periodo del año anterior, en los principales destinos del Estado -como Guadalajara, Puerto Vallarta, Chapala, San Juan de los Lagos y Costalegre-.

“Las cifras que pudimos observar en esta semana del primer puente largo del año son bastante alentadoras para la industria turística, esto nos permite corroborar que la estrategia, o las estrategias, implementadas en la promoción turística de los destinos ha sido la adecuada, que vamos bien con el trabajo coordinado y con las alianzas estratégicas que hemos generado. Nos da muchísimo gusto que nuevamente

Puerto Vallarta se haya posicionado como el primer lugar en ocupación a nivel nacional, esto muestra una clara preferencia de turistas nacionales e internacionales en este destino y demuestra también que vamos en una vía de crecimiento, que dejamos hace mucho tiempo atrás el tema de la reactivación y que continuamos en pleno crecimiento de este sector en este destino”, mencionó Vanessa Pérez Lamas, Secretaria de Turismo de Jalisco.

Por su parte, Guadalajara recibió una derrama económica de alrededor de 1,190 millones de pesos; 22% más que en el mismo periodo del año anterior; aproximadamente 559 mil personas, y un porcentaje de ocupación hotelera promedio del 47%, que representa 10% más que en el mismo periodo del año anterior.

En cuanto a los nueve Pueblos Mágicos, también se obtuvieron resultados positivos, pues en general, tuvieron un porcentaje de ocupación hotelera promedio del 60%, con un aumento del 3% a comparación del mismo periodo del 2022, y destinos como Mazamitla, por ejemplo,

tuvo un porcentaje de ocupación hotelera del 85%, esto es un aumento del 5% con respecto al año anterior.

Finalmente, con motivo de la festividad del Día de la Candelaria, San Juan de los Lagos presentó un porcentaje de ocupación hotelera promedio del 55%, lo que representa un incremento del 14% con respecto al mismo periodo del 2022.

## EL DATO:

Las cifras son preliminares con fecha de corte del 13 de febrero de 2023 y corresponden al sistema DATATUR, plataforma alimentada por los hoteleros de los principales destinos turísticos de Jalisco.

Los datos de este informe se refieren específicamente al primer puente del año, con fechas del 30 de enero al 5 de febrero.

**CUMPLIR**  
NOS BENEFICIA A TODOS  
**Descuentos Predial 2023**

**FEBRERO**

**10%** DE DESCUENTO POR PRONTO PAGO

PAGO EN UNA SOLA EXHIBICIÓN




# TODO ES AHORA

**CHILE VERDE**  
Para Rellenar  
kilo

\*máximo 5 kilos por cliente\*

a sólo **\$17.85**

**MANGO**  
Haden  
kilo

\*máximo 5 kilos por cliente\*

a sólo **\$48.90**

**RELOJ DE PULSO**  
Del Depto. de Regalos

Con un **40%** de descuento

**TARROS**  
De Cerámica Gibson®  
San Valentín de 11 Oz y 15 Oz

Con un **70%** de descuento

**GRAN VARIEDAD**  
De Globos de Helio

Pieza a sólo **\$39.90**

**MANGO**  
Ataulfo  
kilo

\*máximo 5 kilos por cliente\*

a sólo **\$48.90**

**MANZANA**  
Roja Escolar  
kilo

\*máximo 5 kilos por cliente\*

a sólo **\$29.85**

**CÓCTEL ATÚN**  
De tomate Clamato® Regular,  
Vuelve a la vida o Cubano de 473ml

al **3x2**

Máximo 5 Promociones por Cliente. Paga 2 y llévate 1 gratis de igual o menor precio

**EL DORADO**  
En agua o en aceite  
de 130g

llévate **2x \$22.90**

**BIMBOLLOS PARRILLEROS**  
BIMBO® de 780g

Pieza a sólo **\$65.90**

## Frutas y Verduras

**UVA**  
Red Globo  
kilo

\*máximo 5 kilos por cliente\*

a sólo **\$69.90**

**FRESA**  
Domo de 450g

\*máximo 5 Domos por cliente\*

a sólo **\$69.90**

**JÍCAMA**  
Kilo

\*máximo 5 kilos por cliente\*

a sólo **\$13.85**

**ZANAHORIA**  
A granel  
Kilo

\*máximo 5 kilos por cliente\*

a sólo **\$8.75**

**MANZANA**  
Gala Bolsa de 600g

\*máximo 5 bolsas por cliente\*

a sólo **\$29.85**

**CEBOLLA**  
Blanca Procesada  
kilo

\*máximo 5 kilos por cliente\*

a sólo **\$12.85**

**CHAYOTE**  
Sin Espinas  
kilo

\*máximo 5 kilos por cliente\*

a sólo **\$17.85**

**CHILE**  
Jalapeño  
kilo

\*máximo 5 kilos por cliente\*

a sólo **\$29.90**

## Comida y Algo Más IT

**HARINA**  
De Maíz MASECA® de 1 kilo

Pieza a sólo **\$19.90**

**GALLETAS**  
De Avena Quaker® de 240g  
Manzana y Canela, Chocolate, Frutos rojos, Mora Yoghurt o Granola

llévate **2x \$69.90**

**MAYONESA**  
Con jugo de limón McCormick® de 390g

Pieza a sólo **\$44.90**

**PAPAS**  
Sabritas® Receta Crujiente® Chile o Flamin' Hot de 160g

llévate **2x \$87.90**

**PURÉ**  
De tomate condimentado Del Fuerte® de 210g

llévate **3x \$22.50**

**CEREAL**  
FROOT LOOPS Kellogg's® de 410g

Pieza a sólo **\$59.90**

## Salchichonería y Lácteos

**JAMÓN**  
De pavo Virginia FUD® kilo

a sólo **\$167.90**

**SALCHICHA**  
Para asar Kir® pieza de 800g

a sólo **\$69.90**

**QUESO**  
Chihuahua Ley® pieza de 400g

a sólo **\$79.90**

**HELADO**  
IMPERIAL® pieza de 4.73L

a sólo **\$129.90**

**JAMÓN**  
De pavo Kir® Kilo

a sólo **\$111.90**

**SALCHICHA**  
De Pavo Kir® De 1 kilo

a sólo **\$87.90**

**IMITACIÓN**  
Queso Americano La Villita de 175g

a sólo **\$23.90**

**PAPA**  
Corte Delgado Oma's® Haus de 450g

AL **3x2**

## Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

**MILANESA**  
De pulpa Larga de Res  
Kilo

a sólo **\$179.90**

**PIERNA**  
De Puerco con Hueso  
Kilo

a sólo **\$76.90**

**CARNE MOLIDA**  
De res Clasificada  
kilo

a sólo **\$99.90**

**POLLO**  
Fresco Bachoco® Cortado en 8 piezas  
Kilo

a sólo **\$51.90**

**CAMARÓN**  
Mediano Sin Cabeza  
Kilo

a sólo **\$209.90**

**PASTEL**  
3 LECHEs No.10 Tradicional o Tradicional Cajeta  
KILO a sólo **\$125.90**

**FILETE**  
De tilapia grande  
kilo

a sólo **\$99.90**

**CALAMAR**  
Grande sin piel  
kilo

a sólo **\$104.90**

## Cuidado de la Ropa / Limpieza del Hogar

**PAÑAL**  
HUGGIES® All Around Etapa 5, 6 o 7 con 40 piezas

llévate **2x \$498.00**

**PAÑAL**  
Chiclastic® Classic Grande con 40 piezas

Paquete a sólo **\$138.90**

**PERFUMERÍA**  
HUGGIES® y HUGGIES Supreme®

Con un **40%** de descuento

**PAÑAL**  
Kiddies® Grande con 80 piezas Paquete a sólo **\$292.00**

**PAPEL HIGIÉNICO**  
Kleenex® brand de 364 HD con 4 piezas Paquete a sólo **\$27.50**

**PAÑAL**  
Kleen Bebé Absorsec® Jumbo con 80 piezas Paquete a sólo **\$309.00**



**PTO. VALLARTA**  
¡Más cosas a mejores precios!

Síguenos en:  
Facebook: /Casa.ley

Visite nuestra página:  
[www.casaley.com.mx](http://www.casaley.com.mx)

NOS RESERVAMOS LA  
AL MAYOREO.  
PARA BENEFICIA  
UN MAYOR NÚMERO DE C





Participación de 13 planteles de nivel básico

## Alumnos de primaria participan en el Muestreo de Escoltas de la Zona 52

\* En representación del Profe Michel, el subdirector de Educación Municipal inauguró esta jornada reconociendo el esfuerzo de cada una de las escoltas

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con la participación de 13 planteles de nivel primaria, se realizó este martes la Muestra de Escoltas de la Zona 52, en donde cada uno de los grupos participantes se distinguió por su gran destreza, preparación, y sobre todo, su amor a la patria.

En representación del presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel



Rodríguez, el subdirector de Educación, Cesáreo Torres Ceja, inauguró esta jornada cívica en la que recordó que es precisamente en la educación básica donde se cimientan los valores más importantes que nos dan ese sentido de pertenencia, de nacionalismo.

Precisó que en este caso, cada una de las niñas y de los niños que conforman las escoltas de sus escuelas, se reconocen por su disciplina y su rendimiento académico, pero también por un fuerte sentido de identidad al portar con orgullo la bandera "por esta razón este día es memorable para todos, estoy seguro que pasarán los años y un día como este se quedará en sus corazones". En esta ocasión, la línea de honor también estuvo conformada por el delegado de la DRSE Costa-Sierra Occidental, Víctor Manuel Bernal Vargas; José Luis Ponce Huerta, supervisor de la Zona 141 de Educación Primaria; José Luis Orozco Aguilera, en representación de la supervisión de la

Zona 152; Jaime Eduardo García Rubio, en representación de la supervisión de la Zona 247; Marco García León, supervisor de la Zona 11 de Educación Física y Alberto Robledo Ruiz, supervisor de la Zona 52 de Educación Física, quienes fueron testigo del esfuerzo de los pequeños estudiantes.

En este muestreo, participaron las primarias 'Emancipación' de Ixtapa (T/M), Ignacio Manuel Altamirano' de la colonia El Progreso (T/M), 'Ignacio Manuel Altamirano' de la colonia Magisterio (T/V), 'Isidro Castillo' de Aramara (T/V), 'José Vasconcelos' de la colonia La Aurora (T/M), 'Josefa Ortiz de Domínguez' de la delegación de Ixtapa (T/M), 'Juan Escutia' de Ixtapa (T/V), 'Juan Rulfo' de la colonia Arboledas (T/V), 'María Elena Águila González' (T/M), 'Prisciliano Sánchez' (T/V), 'Rafael Ramírez Castañeda' de Las Palmas (T/V), 'Salvador Varela' Reséndiz de la colonia Aramara (T/M) y '15 de Mayo' de la delegación de Ixtapa (T/V).



## A realizarse el próximo jueves y viernes Invitan a participar en '2da. Feria del Empleo 2023'

\* En la plaza de la delegación El Pitillal, 26 empresas estarán ofertando cerca de mil vacantes

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El gobierno municipal del Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, invita a los buscadores de empleo a participar en la '2da. Feria del Empleo 2023', que se realizará este jueves 16 y viernes 17 de febrero, con la oferta de cerca de mil vacantes.

Esta 2da.Feria, se realizará en la plaza principal de El Pitillal en horario de 2:00 de la tarde a 18:00 horas, y en ella participan 26 empresas de los sectores hotelero, gastronómico y comercio quienes acercarán en un mismo espacio sus vacantes en las distintas áreas a quienes desean encontrar un empleo o una nueva alternativa

laboral, por lo que durante los dos días, se estará brindando información y se recibirán las solicitudes de las personas interesadas.

Este evento, se trata de un esfuerzo más realizado por el Ayuntamiento, a través de la Dirección de Turismo y Desarrollo Económico, y las subdirecciones de Desarrollo Empresarial y de Desarrollo Económico, para brindar a la población mejores oportunidades de desarrollo y bienestar para su hogares, así como permitir el que las empresas puedan contar con el personal necesario para sus operaciones y el fortalecimiento económico de nuestro destino.



Se sigue apoyando a la zona rural, a fin de elevar la calidad de vida de sus habitantes

## Contribuye SEAPAL a cuidar la salud y bienestar de familias vallartenses

\* El organismo brinda apoyo con el desazolve de fosas sanitarias en las comunidades de Boca de Tomates, Getsemaní, Los Reyes y Chula Vista

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con el propósito de contribuir al cuidado de la salud y bienestar de las familias vallartenses, el Sistema de Agua Potable, Drenaje y Alcantarillado (SEAPAL) de Puerto Vallarta, dio inicio al Programa de Atención de Limpieza y Desazolve de fosas sanitarias en hogares que no cuentan con el servicio sanitario.

La administración de Jorge Castillo Núñez, por instrucción del alcalde de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, sigue apoyando a la zona rural del municipio, a fin de elevar la calidad de vida de sus habitantes, con apoyos fundamentales en materia hidrosanitaria.

Las actividades arrancaron el pasado 27 de enero, con un operativo a cargo del departamento de Recolección de Aguas Residuales, en la colonia Getsemaní, delegación Ixtapa, a la cual se han sumado otras localidades, tal es el caso de Boca de Tomates, así como las colonias Los Reyes y Chula Vista.

La iniciativa registra actualmente 70 familias incorporadas a este padrón, con la premisa de continuar

incorporando beneficiarios, especialmente de los sectores de la población más vulnerable.



Junto con las máximas autoridades en materia de seguridad de Nayarit, en un día histórico,

# Presentan Mirtha y Navarro el Plan Integral de Seguridad "Bahía Seguro"

- De contar con cinco patrullas al inicio de la administración, hoy son un total de 53 unidades las que cuidan la seguridad de los bahiábanderenses.

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- Este lunes, la presidenta municipal Mirtha Villalvazo, presentó al pueblo de Bahía de Banderas el Plan Integral de Seguridad Bahía Seguro.

Con la presencia del gobernador, Miguel Ángel Navarro Quintero; del Fiscal General, Petronilo Díaz Ponce; el secretario de Seguridad, Benito Rodríguez; la presidenta del Poder Judicial, Rocío González; la presidenta del Congreso, Alba Cristal Espinoza; representantes de la Marina, del Ejército Mexicano y la Guardia Nacional; representantes de grupos empresariales; autoridades locales; y del pueblo de Bahía de Banderas; la alcaldesa hizo patente el trabajo realizado en el tema de seguridad. Mirtha Villalvazo comentó que al inicio

de esta administración municipal se planteó acrecentar el cuerpo de policía y profesionalizarlo, así como también aumentar los vehículos de patrullaje.

«Al arrancar esta administración contábamos sólo con cinco patrullas y hoy son un total de 53 unidades las que cuidarán de todos los bahiábanderenses.

Hoy de manera histórica entregamos a la dirección de Seguridad Ciudadana y Tránsito de Bahía de Banderas 30 nuevas patrullas que se suman a las siete unidades binomio entregadas hace pocos días por el gobierno del estado y a las 12 motopatruillas recientemente adquiridas. Esto con la finalidad de reforzar el patrullaje y la presencia policial para la prevención y la atención del llamado de la

ciudadanía», apuntó la presidenta municipal, quien además agradeció al gobernador, Miguel Ángel Navarro, todo el apoyo recibido.

«El objetivo de mi gobierno es que hagamos la mejor historia y hoy una vez más lo estamos haciendo», puntualizó la alcaldesa, quien agregó que este Plan Integral de Seguridad está hecho desde una perspectiva de género, porque en Bahía de Banderas ninguna mujer se toca.

Por su parte el gobernador reconoció el trabajo hecho por Mirtha Villalvazo y la importancia de contar con un Bahía de Banderas seguro, además de manifestar el respaldo de su gobierno hacia con la presidenta municipal y para todo el pueblo de Bahía de Banderas.



## Redacción

MERIDIANO/GDL, Jal.- El Gobierno del Estado de Nayarit prepara un plan para poner fin al coyotaje y amortiguar el alza en los precios, que ha generado la inflación. Durante su tradicional encuentro con medios de comunicación, el gobernador Miguel Ángel Navarro anunció la creación de tiendas sociales que ofrecerán productos como frijol y maíz, e incluso tortillas. "Nosotros tenemos cinco mil toneladas de frijol que los coyotes no quieren comprar: esto se acabó. Vamos a combatir la inflación con tiendas sociales. Lo mismo haremos con el maíz, y en su caso, compraremos máquinas tortilladoras para procesarlas nosotros. No puedo permitir que algunos se hinchen de ricos con un pueblo que se muere de hambre".

Este plan, se suma a la transformación que vive el sector productivo en la entidad, en el cual también, recuerda el mandatario estatal, se contemplan la certificación de inocuidad del ganado nayarita, la cual ya se ha solicitado a instancias nacional e internacionales con la finalidad de abrir el mercado nayarita a todo el mundo.

De acuerdo con el gobernador, las granjas porcinas y las agaveras que ya no quieren en Jalisco están contaminando la entidad y destruyendo las carreteras: "Hay empresarios que se desatienden y no participan en nada para el bien del estado. Nayarit recibe con los brazos abiertos, pero no es pordiosero ni basurero".

## Advertencia en Puga

El gobierno estatal reveló hace unos días, que el Grupo Azucarero de México había presentado una convincente propuesta de compra del

millones de pesos.

No obstante, ayer informó Miguel Ángel Navarro que la familia actualmente dueña del Ingenio de Puga se rehúsa a negociar y hacerse cargo de sus trabajadores para dar solución al conflicto: "De continuar así, habrá consecuencias legales".

## Destaca compromisos en Turismo

Durante la conferencia semanal del gobierno del estado, la Secretaría de Turismo informó que se encuentra trabajando para garantizar que la planta de tratamiento de aguas residuales en Rincón de Guayabitos sea reparada, en una primera etapa, para procesar 135 litros por segundo antes del término de la temporada vacacional, lo cual se espera duplique su capacidad en los próximos meses.

Por otro lado, en el andador de Aticama, que fue proyectado sin tomar en cuenta las casas que se encontraban arriba: "Vamos a rehabilitar y dejarlo funcional antes del inicio de la Semana Santa. También están designados los espacios de estacionamiento para los camiones de turismo en las playas de Nayarit", reiteraron las autoridades.

Asimismo, se informó que por primera vez en 17 años, la gala turística tendrá el nombre Nayarit-Puerto Vallarta, igual que el evento gastronómico. Mientras que el tramo de autopista de El Monteón a La Cruz de Huanacastle estará operando alrededor del mes de marzo.

Además, se confirmó que con la visión de profesionales egresados de las Universidades Tecnológicas de la entidad, se trabaja en un proyecto que busca integrar las aguas termales, en espacios ejidales, como centros turísticos.

Un fondo de primer mundo

## Mientras unos se hinchan de ricos

# No permitiré que el pueblo muera de hambre: gobernador Navarro

\*\* "Nosotros tenemos cinco mil toneladas de frijol que los coyotes no quieren comprar: esto se acabó. Vamos a combatir la inflación con tiendas sociales", sentenció Miguel Ángel Navarro

\*\* De acuerdo con el gobernador, las granjas porcinas y las agaveras que ya no quieren en Jalisco están contaminando y destruyendo las carreteras: "Hay empresarios que se desatienden y no participan en nada para el bien del estado"

Ingenio de Puga, la cual estaba a punto de consolidarse. La reconocida empresa industrial alimentaria buscaba adquirir la factoría nayarita valuada en 5 mil

El gobernador Miguel Ángel Navarro informó que su administración está dando los últimos retoques a la propuesta que se presentará al Congreso del Estado de Nayarit para crear un fondo soberano.

"Nos estaremos basando en las estructuras de Noruega y la provincia de Quebec. A través del megaoperativo Nuevo Nayarit, se han recuperado bienes y tierras que se convertirán en capital para fortalecer el desarrollo social del estado y las condiciones de retiro de los trabajadores. Buscaremos un modelo de gobierno corporativo similar al del Banco de México para garantizar un buen manejo con perspectiva de futuro".

## Feria será cultural, reitera Navarro

La salud pública se ha convertido en el eje central del gobierno de Miguel Ángel Navarro. Ante esta situación, las autoridades estatales han definido un plan de cara a la próxima feria estatal, en la cual no se prohibirá la venta de alcohol, pero si se regulará su consumo.

"No podemos permitir que la Feria sea una cantina abierta 24 horas... El gobierno no puede ser prohibicionista, pero tampoco puede promover el consumo: mantendremos las campañas de alcoholímetros", sentenció el gobernador.

Asimismo, Miguel Ángel Navarro confirmó que serán el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Nayarit y los Servicios de Educación Pública del Estado de Nayarit, los que se encarguen de crear un programa cultural que garantice el sano y familiar esparcimiento en este evento.

"Para que las sociedades se transformen en el marco de la democracia y de la convivencia, se transita por dos factores importantes: la educación y la entrada a una nueva cultura integral por parte de una sociedad crítica".

## Firme combate a la corrupción

"Los elefantes blancos son resultado de gobiernos que no han sido transparentes y dejan tras de sí el halo de la impunidad y el saqueo", lamentó el gobernador quien informó que mediante un

decreto enviará todas las fotografías de la sala de juntas de Casa de Gobierno a un museo.

Además de informar que ha solicitado a la Secretaría de la Honestidad y Buena Gobernanza y la Auditoría Superior del Estado supervisar las condiciones del Parque Lineal, en el cual se reportó un incendio.

No obstante, el hecho que más llamó la atención, fue la advertencia de expropiación que realizó el gobernador a una empresa en la entidad: "Se le entregaron 120 hectáreas del gobierno sin pago con la condición de generar empleo y crecimiento económico, como no lo hizo, las vamos a expropiar".

## Crearán Los Ángeles de Nayarit

El gobernador Miguel Ángel Navarro instruyó a las secretarías de Seguridad y Protección Ciudadana, así como de Movilidad, que se establezca una iniciativa para crear una brigada similar a los Ángeles Verdes para que atienda en tramos críticos de la carretera federal 200, además de aumentar el número de guardavidas en las playas del estado.

Al norte de la entidad, se mantiene un operativo junto con fuerzas federales que han permitido sellar a la entidad ante hechos de violencia en entidades vecinas.

Por otra parte, el mandatario estatal destacó que han solicitado apoyo del secretario de Marina para desazolvar los ríos Acaponeta y San Pedro, así como el Río Mololoa, el cual cruza la ciudad de Tepic; situación por la cual la administración actual ha anunciado la reconstrucción del puente de la calle Querétaro y el de la avenida México, los cuales se encuentran en riesgo de derrumbe.

Estos proyectos y la construcción de un puente que cruce las vías del tren de la capital del estado, se convertirán en las obras claves del gobierno de Miguel Ángel Navarro.

Finalmente, el jefe del Ejecutivo Estatal reiteró que en los próximos meses se presentará una reforma de ley para que no se permita realizar cambios de suelos para recibir a giros de bares y cantinas.

Ante el proceso de transformación que inició trazando la visión de futuro

# Guadalajara comienza a brillar de nuevo: Alfaro

\* Entregan Enrique Alfaro y Pablo Lemus premio Ciudad de Guadalajara a Alberto Gómez Barbosa

\* Participa Gobernador en la celebración del 481 Aniversario de la Ciudad de Guadalajara este martes con la serenata y degustación de picones para las y los tapatíos

MERIDIANO/GDL, Jal.- El esplendor de Guadalajara se retoma tras un largo proceso de transformación, con idea clara de hacia dónde caminar, afirmó el Gobernador del Estado de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, al participar en la sesión solemne del Ayuntamiento tapatío, durante la que reiteró, Guadalajara hoy es la metrópoli de los municipios que la conforman, que avanza con visión de futuro y con capacidad para que trasciendan las bases más allá de las administraciones.

"Hoy Guadalajara está retomando su brillo, no va a ser un camino sencillo, pero se han sentado las bases para que ese proceso llegue a buen puerto", mencionó Enrique Alfaro.

"Esta es la gran Guadalajara y es la ciudad a la que tenemos que cuidar todos. Es el proceso de extravío que se vivió durante más de 3 décadas, casi 4, inició un proceso de recuperación, yo diría, inició la corrección del rumbo hace algunos años. Creo firmemente que hoy Guadalajara tiene una idea clara de hacia dónde caminar, que es una ciudad que enfrenta con determinación sus problemas y sus retos, pero también una ciudad que sabe sentirse orgullosa de lo que hoy representa para México

y para el mundo", dijo. Añadió que la evolución de la ciudad que hace unos años gobernó no debe frenarse ante las coyunturas políticas, se deben de tomar decisiones con futuro que permitan convertir a la gran Guadalajara en una mejor ciudad, segura y continuar siendo el referente nacional como lo es hasta hoy.

Pablo Lemus Navarro, alcalde tapatío y el Gobernador entregaron el Premio Ciudad de Guadalajara al destacado periodista y fotógrafo Alberto Gómez Barbosa, quien pronunció un discurso recordando el pasado de la ciudad a través de su vida, las tradiciones y la peculiaridad de los lugares y el nacimiento de la Guadalajara

moderna.

El presidente municipal indicó que la ciudad tiene retos por delante y las decisiones de futuro para Guadalajara se deben de tomar juntos, entre sociedad y gobierno. La demanda de hoy, dijo, es el espacio público, movilidad, combate a la desigualdad y mejores oportunidades para las familias, por lo que pensar en colectivo será la forma de cumplir con los retos.

"Los gobiernos no podemos solos, ni sabemos de todo, necesitamos de la sociedad organizada para darle rumbo a la ciudad y tomar las decisiones de una manera colectiva", explicó.

Con las tradicionales mañanitas y la degustación de los clásicos picones, el Gobernador participó en lo que es el inicio de las celebraciones de la ciudad este martes, acompañando a Pablo Lemus y el cabildo tapatío.

Ante las y los ciudadanos que se dieron cita en la Rotonda de las y los Jaliscienses Ilustres, el mandatario exhortó a los presentes a seguir orgullosos de la ciudad más cultural de México, construyéndola entre todos para que prevalezca la insignia distintiva de la ciudad de las rosas y la perla de occidente



Al tercer trimestre de 2022; 17.42% más que lo exportado en el mismo periodo de 2021

## Acumula Jalisco 19,566 millones de dólares en exportaciones

\* Durante el tercer trimestre, Jalisco exportó 7,036 millones de dólares, la cifra más alta por ventas al exterior para un trimestre desde 2007

\* El 57% de las exportaciones corresponde a manufactura eléctrico-electrónica

MERIDIANO/GDL, Jal.- El Gobierno de Jalisco ha apostado por consolidar una agenda de promoción económica que permita mostrar a los diferentes mercados extranjeros las ventajas competitivas de la entidad, prueba de ello es que en el acumulado de los tres primeros trimestres de 2022, Jalisco suma 19,566 millones de dólares por ventas al exterior, de acuerdo a los datos presentados por Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

Esta cifra es 17.42% mayor a lo exportado en el mismo periodo de 2021, lo que significa que las acciones emprendidas por la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) para fortalecer la estrategia global para que micro, pequeñas, medianas y grandes industrias puedan exportar sus productos y servicios han dado resultados positivos.

"Durante el tercer trimestre del año, Jalisco mostró un crecimiento del 17.42% en sus exportaciones, lo cual ubica a la entidad como un generador de oferta exportable hacia todo el mundo. Seguiremos trabajando desde la Secretaría de Desarrollo Económico para apoyar a las empresas en sus objetivos de exportación y poder dar cursos de capacitación e incentivos de manera que, cada día Jalisco, siga creciendo en su actividad exportadora", comentó Roberto Arechederra Pacheco, titular de Sedeco.

Tan solo en el tercer trimestre de 2022, la entidad tuvo operaciones de venta por 7,036 millones de dólares, la cifra más alta para un trimestre, desde 2007.

Durante este periodo, el sector que más exportaciones realizó fue el de manufactura eléctrico-electrónica con el 57% de las exportaciones, seguido de la industria de las bebidas y el tabaco con el 10.9% y en tercer lugar se encuentra la industria de fabricación de autopartes con 7.7%.

Jalisco se mantiene como la séptima entidad con mayores exportaciones, por detrás de Chihuahua, Coahuila, Baja California, Nuevo León, Tamaulipas, estados colindantes con la frontera.

Por otro lado, Jalisco ocupa el segundo lugar de estados en zona no fronteriza con el mayor monto de exportaciones, sólo por detrás de Guanajuato, quien acumula ventas por 23,510 millones de dólares al tercer trimestre de 2022.

De 2017 a 2021, las exportaciones promedio del cuarto trimestre en Jalisco han sido de 5,705 millones de dólares.



Vive

momentos increíbles

viaja este **14 de febrero**

¡APROVECHA EL DESCUENTO WEB Y APP!

10%

de descuento en tu boleto sencillo

Y

19%

en tu regreso al comprar tu viaje redondo

o descuento en taquilla

10%

en tu regreso al comprar tu viaje redondo

Reserva en

☎ 33 3111 8770

📞 33 1526 6794

Página web o app [www.vallartaplus.com](http://www.vallartaplus.com)

\*PROMOCIÓN VÁLIDA DEL 6 DE FEBRERO DEL 2023 AL 28 DE FEBRERO 2023. \*EL DESCUENTO SE APLICA SOBRE LA TARIFA DE ADULTO VIGENTE. \*NO VÁLIDO PARA BOLETOS DE ESTUDIANTE, INAPAM, MENOR E INFANTE U OTRAS PROMOCIONES. \*CAT 0% INFORMATIVO \*CONSULTA TÉRMINOS Y CONDICIONES.